# ON NE PERD PAS LE SUD

### L'info-lettre de la circonscription Angoulême Sud

http://blogs16.ac-poitiers.fr/circo-ang-sud/

La parole est aux écoles, aux élèves et aux enseignants.



Une vingtaine d'écoles participe au projet math(s) en forme.

A La Couronne, les enseignantes ont mêlé judicieusement la semaine des mathématiques et la semaine de l'égalité filles-garçons : chaque groupe d'élèves a travaillé sur une femme célèbre et, à partir d'oeuvres originales de Loui Jover, ils font leurs premiers essais. Leur travail doit être composé d'un portrait d'une femme illustre découpé puis rassemblé, de formes géométriques, des indices sur les personnages, des cercles et des lignes, d'au moins trois symboles mathématiques. Nous avons hâte de découvrir l'aboutissement de ce travail.



#### En direct des classes

#### Une belle semaine des mathématiques

La semaine des mathématiques est un des temps forts du mois de mars. Vous découvrirez dans ce numéro plusieurs actions menées dans les classes de la circonscription.

### Concours académique de calcul mental

A l'occasion de la semaine des mathématiques, deux élèves de l'école de Nersac ont atteint la première place au concours académique de calcul mental. Afin de les féliciter et de rappeler combien les mathématiques sont importantes, monsieur le directeur académique et madame le maire sont venus leur remettre leur diplôme et quelques lots : des jeux mathématiques pour l'élève et pour la classe offerts par les partenaires du projet, un bon cadeau, un stylo et une médaille offerts par la municipalité.

La liste des lauréats départementaux est sur le blog du GAM16.







Vous souhaitez vous lancer dans la pratique des échecs ? Plus d'infos, sur <u>le blog de la circonscription</u>

## Rallye mathématique secteur de Chalais

Jeudi 10 mars, les élèves de la classe de Bardenac (CE2, CM1, CM2) ont participé à un rallye mathématique commun aux écoles du secteur de collège.

« Il y avait 8 épreuves à faire en une heure et ils étaient répartis en 8 groupes. Il y avait des épreuves dures comme le problème avec les cochons et les poulets, retrouver le trajet le plus court) et des épreuves faciles (comme la numération et le Tangram). Nous avions des fiches avec des exercices et des fiches pour écrire les réponses. »

« Nous avons eu assez de temps pour faire tous les exercices. Nous avons passé un bon moment ensemble et nous avons appris à travailler collectivement. Cela nous donne envie d'en faire plus souvent. »

## Rencontre départementale échecs USEP

Le mercredi 9 mars 2022 après-midi, l'USEP (Union Sportive de l'Enseignement du Premier degré) de la Charente a organisé sa seconde rencontre départementale « échecs » de l'année scolaire à Chasseneuil sur Bonnieure. Sept écoles étaient présentes : 101 enfants se sont défiés sur les échiquiers.

Plus de 15 ans que l'on n'avait pas vu autant de joueuses et de joueurs rassemblés en un même lieu, ce qui témoigne d'une appétence de plus en plus forte pour ce jeu!

Cette rencontre a réuni 29 élèves de l'école de Côteaux du Blanzacais, 13 élèves de l'école de Chasseneuil sur Bonnieure, 18 élèves de l'école de Chazelles, 15 élèves de l'école de La Couronne, 7 enfants de l'école de Genac, 5 élèves de l'école de Rivières, et 14 élèves de l'école de Saint-Claud.

Le GAM16 avait initié dès l'an passé avec la circonscription Angoulême Sud, l'équipe départementale EPS et l'USEP la promotion de la pratique des « Echecs » sur le temps scolaire. L'USEP porte et relaie des temps d'échanges et de formation tout au long de l'année.

S'appuyant sur la convention USEP-Fédération Française des Echecs signée en 2019, cette activité est partagée par un nombre de plus en plus conséquent d'enseignants animateurs USEP qui trouvent auprès des instances locales FFE une aide logistique et de conseil appréciable.

Prochain rendez-vous avec la troisième et dernière rencontre départementale USEP 2021-2022 à Genac le mercredi 13 avril à partir de 14h.





## Accueillir un élève allophone

La circonscription a l'habitude d'accueillir des élèves allophones dans certaines communes.

Afin de vous préparer à accueillir le plus efficacement possible l'arrivée d'enfants ukrainiens, trois articles ont été rédigés et sont actualisés régulièrement.

- > accueillir la famille
- > se préparer en amont pour l'accueil en classe
- > les premiers jours de classe

http://blogs16.ac-poitiers.fr/circoang-sud/?p=1206



## Claix se mobilise pour aider les ukrainiens

Beaucoup d'écoles se sont mobilisées à l'occasion des événements actuels pour aider les ukrainiens.

A Claix, c'est un élève, Yanis, qui est à l'initiative de cette mobilisation. Bravo à lui et bravo à l'ensemble des personnes mobilisées.

Découvrez l'interview de cet élève :



## Semaine des langues vivantes

Lundi 4 avril débute la semaine des langues vivantes. A cette occasion, faites participer vos élèves au d « Vivre l'Europe, s'ouvrir au monde » proposé par Alexia Noué. Plus d'infos dans la rubrique actualités du blog <u>Ecolangues</u>.



### A découvrir

L'ensemble des guides version papier commencent à arriver dans les écoles. Parmi eux, nous vous invitons à découvrir celui concernant la compréhension en cours moyen.



« À la fin du cycle 2, l'élève sait déchiffrer, mais n'accède pas pour autant au sens de tous les textes qui lui sont soumis. L'enjeu des apprentissages en classes de CM1 et CM2 réside dans l'enseignement des mécanismes de la compréhension qui demeurent source de questionnement. Prenant appui sur les apports de la recherche internationale et les compétences nécessaires à la compréhension orale et écrite, ce guide apporte un éclairage sur les processus cognitifs à l'œuvre dans la compréhension et sur les démarches didactiques et pédagogiques à privilégier. "

## La vidéo débarque sur l'ENT One!

L'ENT One se dote de nouvelles fonctionnalités vidéos bien pratiques que vous avez peut-être déjà remarquées.

Sur tous les outils, vous pouvez vous enregistrer directement à partir d'une webcam. L'enregistrement est limité à 3 minutes : idéal pour poster des consignes, des devoirs et assurer une continuité pédagogique personnelle.



Il est aussi possible d'**importer des vidéos** qui seront visibles directement depuis l'ENT. Plus de besoin de stocker ces vidéos sur un hébergeur extérieur. Seule contrainte, les vidéos ne doivent pas dépasser 250 méga chacune.

Si votre vidéo est trop lourde, vous pouvez l'alléger avec des logiciels tels que Format Factory ou Miro Video Converter.

Tuto vidéo vers Miro Vidéo Converter :



### La semaine de la maternelle 2022

Cette année, la thématique est « le temps des arts pour vivre et grandir à l'école maternelle ». Vous trouverez des ressources sur <u>le blog dédié</u> ainsi que les flyers « être prêt pour l'école maternelle ». Cet événement annuel doit encourager l'ouverture de l'école aux familles et autres partenaires, permettre de valoriser des actions, de vivre des temps forts

partagés, de rendre lisibles les fonctionnements, pour mieux comprendre ce qui suscite, chez chacun des élèves, l'envie de grandir, d'apprendre, et de créer.

Vous pouvez inscrire vos actions directement par ce lien. <a href="https://id.ac-poitiers.fr/semainemat/">https://id.ac-poitiers.fr/semainemat/</a>



